
26 DE DICIEMBRE DE 2024. 

 
DIPUTADO MARIO FRANCISCO GUILLÉN GUILLÉN. 
PARTIDO MORENA.  
 
A FAVOR DEL DICTAMEN INICIATIVA DE DECRETO POR EL QUE EL HONORABLE CONGRESO DEL 
ESTADO DE CHIAPAS, LE OTORGA UN MERECIDO RECONOCIMIENTO, LE PIDO A LA ASAMBLEA Y AL 
PÚBLICO PRESENTE GUARDAR SILENCIO POR FAVOR, YA QUE  NO HEMOS TERMINADO LA SESIÓN… 
RECIBIMOS INICIATIVA DE DECRETO POR EL QUE EL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE 
CHIAPAS, LE OTORGA UN MERECIDO RECONOCIMIENTO, AL EJÉRCITO MEXICANO, POR LA 
IMPORTANTE LABOR QUE DESEMPEÑA EN MATERIA DE SEGURIDAD, PRESENTADA POR EL 
DIPUTADO MARIO FRANCISCO GUILLÉN GUILLÉN, INTEGRANTE DE ESTA SEXAGÉSIMA NOVENA 
LEGISLATURA. 

 
Con el permiso de la mesa directiva, muchas gracias, compañeras y compañeros diputados, muy 

buenas tardes, a los medios de comunicación, amigas y amigos invitados. 

 

Estamos a escasos días de terminar el Primer Periodo Ordinario de Sesiones, un periodo intenso, 

de mucho trabajo, creo que es evidente que hemos logrado darle un nuevo rostro al Poder 

Legislativo, después del 8 de octubre, la llegada de nuestro gobernador, que fue, cuándo fue, 8 de 

diciembre, el tema de la seguridad, ha sido un tema que ha llenado todos los temas de 

conversación, porque era un sentimiento del pueblo de Chiapas, que era algo que le duele mucho, 

y creo que en estos pocos días, se ha logrado cambiar en gran medida la percepción de 

inseguridad, la estrategia que diseñó el Gobernador Eduardo Ramírez, junto con la Secretaría de 

Seguridad Pública y la Fiscalía General del Estado, es evidente que ha dado muy  buenos 

resultados. Y aquí el congreso ha estado en lo propio y conjuntamente con nuestro amigo y 

hermano Diputado Luis Ignacio Avendaño, empezamos a trabajar una propuesta, para cerrar de 

manera muy importante el último día de trabajo de este periodo ordinario, que es el día 31 de 

diciembre, y tiene que ver con una Institución que es garante del estado mexicano, dice nuestro 

Himno Nacional, que un soldado en cada hijo le dio a la patria, y el ejército es eso, es el pueblo y 

han estado históricamente bajo un emblema, un lema de siempre leales, el Ejército se debe a la 

institución, respetan y le tienen lealtad a la Presidencia de la República, en este caso a la 

Presidenta Claudia Sheinbaum. 

 

Y aquí en Chiapas, queremos hacer patente nuestro reconocimiento a las fuerzas armadas, me 

siento honrado de que en mis inicios, ya hace muchos años, en el 1986, 87, fui parte del Ejército 



Mexicano, y le decía a nuestro amigo, General Cueto, Comandante de la Séptima Región Militar, 

que esa parte que nos formó sigue haciéndome sentir como un soldado más, y por eso hemos 

presentado esta iniciativa, para que el día 31, le otorgamos un merecido reconocimiento a las 

fuerzas armadas, es muy importante, que el Ejército Mexicano, se sienta de parte del Poder 

Legislativo, que lo reconocemos, que valoramos, lo que están haciendo en Chiapas, y que en esta 

nueva era, el Ejército Mexicano, todas las fuerzas armadas, la Marina, la fuerza aérea, tienen un 

gran trabajo con Chiapas, es por eso que le pido a cada una y a cada uno de ustedes, que votemos 

a favor de esta iniciativa y que el día 31 de diciembre sé que muchos queremos estar con la 

familia, pero que vengamos y que ese día le dejemos patente al ejército que somos un pueblo 

agradecido con las instituciones y que queremos reconocerlos y honrarlos. Es cuanto querido 

presidente. 

 


